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衆議院総務委員会ニュース 

平成30.11.29 第197回国会第３号 

 

11 月 29 日（木）、第３回の委員会が開かれました。 

 

１ ①日本放送協会平成 26年度財産目録、貸借対照表、損益計算書、資本等変動計算書及びキャッシュ・フロー計算書 

②日本放送協会平成 27年度財産目録、貸借対照表、損益計算書、資本等変動計算書及びキャッシュ・フロー計算書 

・石田総務大臣から概要説明を、上田日本放送協会会長から補足説明を、堀川会計検査院事務総局第五局長から検査

結果の報告をそれぞれ聴取しました。 

・石田総務大臣、佐藤総務副大臣、大西総務大臣政務官及び政府参考人並びに参考人に対し質疑を行い、質疑を終局

しました。 

・各件に対し、本村伸子君（共産）及び吉川元君（社民）が討論を行いました。 

・①について採決を行った結果、賛成多数をもって異議がないものと決しました。 

（賛成－自民、公明、維新、希望 反対－立憲、国民、共産、社民） 

・②について採決を行った結果、賛成多数をもって異議がないものと決しました。 

（賛成－自民、公明、維新、希望 反対－立憲、国民、共産、社民） 

（参考人）日本放送協会経営委員会委員長    石原進君 

日本放送協会会長          上田良一君 

日本放送協会専務理事        木田幸紀君 

日本放送協会専務理事        坂本忠宣君 

日本放送協会専務理事・技師長    児野昭彦君 

日本放送協会理事          黄木紀之君 

日本放送協会理事          鈴木郁子君 

日本放送協会理事          松坂千尋君 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

池田道孝君（自民） 

・財政支援を含め、自然災害による被災地の復旧・復興に

対する大臣の決意を伺いたい。 

・今年７月に岡山県が豪雨により被災した際、一部地域の

みが中心に放送され、同様の被害を受けた隣接地域は取

り上げられなかったとの意見があったことについて、公

共放送としてのＮＨＫの見解を伺いたい。 

・2020年10月からの受信料の値下げについて、籾井前会長

の時も話は出ていたが、何故、今、値下げを決断したの

か、ＮＨＫ会長に伺いたい。 

 

桝屋敬悟君（公明） 

・今回の受信料値下げを「今できる最大限」としているＮ

ＨＫ経営委員会の議決について、大臣の見解を伺いたい。 

・ＮＨＫのグループ経営改革に対する取組や、その効果を

具体的に視聴者にも説明すべきと考えるが、効果の具体

例について、ＮＨＫに伺いたい。 

・取材音声ファイルの誤送信等の不祥事の再発防止に向け

た取組について、ＮＨＫに伺いたい。 

 

小川淳也君（立憲） 

・ＮＨＫのバランスシートによると、同じく公共放送であ

るイギリスのＢＢＣに比べて総資産に対する純資産の割

合が高すぎると考えるが、ＮＨＫ会長の見解を伺いたい。 

・４Ｋ・８Ｋ向けの番組制作費として２５７億円程度を投

入しているが、実際に見ることができる人はどのくらい

いると推測しているか、ＮＨＫに確認したい。 

・今年の８月に紅白歌合戦の責任者であるエンターテイン

メント番組部の部長がセクハラ行為を行った、という報

道がなされたがこれは事実か、ＮＨＫに確認したい。 

 

奥野総一郎君（国民） 

・2020年10月からの受信料の値下げに関し、減収見込額の

算出根拠及び経営持続における影響について、ＮＨＫ会

長に確認したい。 

・常時同時配信を実施するに当たり、受信機を保有してい

る世帯から受信料を徴収する現在の受信料体系について

抜本的な見直しが必要と考えるが、大臣の見解を伺いた
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い。 

・平成26年当時から比較して現在もなおＮＨＫ職員による

不祥事が相次いでおり、ガバナンスの改善が見られない

ことについて、その原因及び今後の改革の方向性につい

て、大臣の見解を伺いたい。 

 

足立康史君（維新） 

・出入国管理法等改正案に係る衆議院での修正合意を踏ま

え、在留管理におけるマイナンバーカードの活用に向け

た検討を早急に行うべきと考えるが、法務省の見解を伺

いたい。 

・無料衛星放送に係るソフトウェアによるスクランブル解

除によって安価なテレビが可能と考えるが、総務省の見

解を伺いたい。 

・ＡＣＡＳ（一般社団法人新ＣＡＳ協議会）の代表理事等

の幹部職員をＮＨＫの関係者が務めていることについて、

ＮＨＫ会長に伺いたい。 

 

本村伸子君（共産） 

・放送素材の誤送信等のＮＨＫ職員の不祥事について、原

因究明及び再発防止の具体策並びに懲戒処分制度の在り

方について、ＮＨＫ会長の見解を伺いたい。 

・ＮＨＫの職場環境において、より実効性のあるハラスメ

ント防止措置の在り方について、ＮＨＫ会長の見解を伺

いたい。 

・ＮＨＫの職場における男女平等を実現する上で、アファ

ーマティブアクション（積極的差別解消政策）の数値目

標をＢＢＣと同程度に引き上げて取り組む必要があると

考えるが、ＮＨＫ会長の見解を伺いたい。 

 

吉川元君（社民） 

・２年前に受信料値下げを行わなかった理由が、2020年10

月からの受信料の値下げにおいては解決されているのか、

ＮＨＫ経営委員会委員長の見解を伺いたい。 

・受信料の値下げについて、ＮＨＫの経営に影響を与えな

いのか、また、職員にしわ寄せをもたらさないか、ＮＨ

Ｋ会長の見解を伺いたい。 

 

井上一徳君（希望） 

・ＮＨＫの大規模災害時における事業継続計画及び職員の

参集訓練の具体的な内容について、ＮＨＫに伺いたい。 

・ＮＨＫのサイバーセキュリティ対策として具体的にどの

ようなことを行っているのか、ＮＨＫに伺いたい。 

 

 


